
! ! ! !本报讯（记者 李元春）!"#$总决赛
第 %场昨晚结束，山西女篮主场 &&'比 ()

击败浙江队，以总比分 *比 +抢到赛点。山
西队外援玛雅·摩尔砍下 ,%分 &*个篮板
&&次助攻的三双，力压浙江外援坎贝奇的
-.分 +.个篮板笑到最后。
相比坎贝奇在篮下的威力，能里能外

的摩尔更加全面，除了得分如砍瓜切菜一
般以外，仅上半时她就送出 .次助攻，占全
队一半。下半时山西队越战越勇，很快两队
差距就达到两位数。一次暂停时，坎贝奇由
于对场上形势不满，回到替补席突然发飙，
开始砸椅子、摔瓶子，主教练郑武随即将其
换下，第四节比赛已经没有太大悬念，山西
队最终把优势守到终场。

双方下一场比赛将移师浙江杭州进
行，浙江女篮原主场义乌被禁赛一年，因此
该队将主场改在杭州黄龙体育馆。在 -战
%胜的赛制中，山西女篮只需再胜一场，
!"#$历史上就将产生第一个以升班马身
份夺冠的球队。
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! ! ! !昨天下午 %时，七宝中学篮球馆。
久未露面的李秋平出现了，这位前

上海男篮的功勋教练，几年来很少出现
在公众视线中。他在媒体前为数不多的
几次现身，几乎都是为了那些怀揣篮球
梦想的孩子们。

和李秋平聊天，上海男篮始终是绕
不开的话题———这支他曾经带了十几年
的球队，在他离开后的第 ,年，成绩又跌
落到谷底，这是他没有想到的。“今年上
海队运气不好。”老李叹了口气说，“但成
绩不好并不光是运气的原因。”
虽然之前大多数时间在国外，但李秋

平对 "#$并不陌生，有时候他也会上网
看看比赛。“上海队今年的情况比较特殊，
受到阿里纳斯受伤的拖累，比赛确实很难
打。”在老李看来，今年各队外援水平都很

高，这也是阿里纳斯伤了上海队就一蹶不
振的重要原因，“放在上个赛季，一个外援
还可以打打，今年是肯定不行的。”

帕纳吉奥下课，李秋平的老搭档王
群成为救火教练，这也让他很感慨。“老
外用人也是有问题的，今天用你打很长
时间，明天就一分钟也不用，后天突然又
用了，不知道他是怎么想的。”在老李看
来，上海队成绩差，老帕的责任不小，“老
外的战术思路看似先进，但是有些不切
实际，全部照搬肯定是不行的。”
“我们的球员素养和技能，跟外国球

员都是不一样的，有的战术能执行，有的
战术就执行不了。你说你的战术先进，但
是我们的队员做不到有什么用？”李秋平
觉得，帕纳吉奥没有做到因材施教，“他
说起来也是 /#$教练，不过对于整个球

队技战术思路的把握，还是有些不够。”
李秋平觉得，"#$ 没有必要迷信外

教。“现在俱乐部、国家队都找老外，到底
有什么用我是没看出来———外教带国家
队，也就是世界第八嘛。过去我们没有外
教也照样打过第八。”在老李看来，外教
在 "#$也并不算成功，“我觉得我们还是
应该好好培养和利用本土教练，不能一
味迷信外教。”

下赛季上海男篮的出路何在？李秋
平直言：“上海队现在打球的，还是原来
那批人，这些人一年比一年老，但新人却
没有顶上来。”
下赛季，李秋平会不会重新出山？他

摇头否定：“我没打算重新当回 "#$ 教
练，继续当‘孩子王’挺好。”

本报记者 李元春

! ! ! !一张椅，一壶茶，望出去是一片蓝天。在加拿
大温哥华的一处地方，李秋平过的就是这样平淡
的生活，这已断断续续过了两年多。

因为女儿技术移民到加拿大，老李和太太就
这样上海、温哥华两头跑———他的心里，既牵挂着
女儿，也牵挂着俱乐部的那些孩子们。“现在冬令
营的活动比较多，我几乎一个月就要回来一次。”
老李说，他上周刚回到上海，“在上海呆一个月，过
了年再去加拿大。”

在温哥华一个卫星城的边上，李秋平与大自
然为伴。住所在山上，他开玩笑地说，“晚上来家串
门的，是熊和鹿。”和灯红酒绿、繁华如织、节奏飞
快的大上海相比，这里简直就像另一个世界。

,年前的一场大病，让李秋平的胜负心淡了许
多，而在国外的闲散生活，更适合他修身养性。如
今的老李，看上去比以前清瘦了许多，但精神更
好。在温哥华，每天上午或下午，他都会下山走走，
呼吸着山间的清新空气，这样的锻炼效果不错。

许多时候，老李在山下呆的时间会更长一些，
因为山下有不少运动场，他经常会去那里转一圈，
看看人家的孩子是怎么锻炼的。冰球、棒球、足球、
篮球……李秋平发现，国外的孩子兴趣很广泛，并
不单一练习某个项目，而家长也很鼓励孩子这么
做，这给他的启发不小。
“我们的孩子也应该这样，不要局限于某一种

运动。”除了在加拿大生活所见，李秋平也曾专门
去美国学习，他说与国外那些先进的训练方法相
比，自己受到的更大触动来自理念，“虽然我现在
搞篮球俱乐部，但是我一直认为孩子们不能光想
着篮球，有机会也要多接触其他一些运动项目。”

现在，李秋平篮球俱乐部已经发展成国内规
模最大的青少年业余篮球训练营，他接下来的梦
想，是把俱乐部扩大成篮球学校———今年年底，他
在山东海阳的一所篮球学校就要竣工了。“只有搞
起了篮球学校，才能真正做到‘体教结合’，‘从娃
娃抓起’才不会成为一句空话。”

大鲨鱼下赛季能翻身吗？前上
海男篮主教练李秋平担心———

青黄不接还是那几张老面孔
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! ! ! !美国秋季桥牌大赛，南主打 ,

"定约。
西首攻&0，东跟&.，南&$

吃住，南如何完成定约呢？南考虑
定约可能有 -个失墩，二墩%（但
可确认外面%为 452分配）、一墩

#（根据叫牌）和二墩&（但也许可
让明手北将吃以消灭失墩）。问题
难点是第一墩东跟出&. 信号含
义是什么？由于北持单张&，南
相信大多数东会跟出张数信号，
遂决定见机行事。第二墩，南拔
"$，接着出&让北将吃，东跟出
&%，现在南确定东仅持两张&。
"0上手，见东西将牌为 *5*分
配。此时，南已胸有成竹，知道西
牌型为 25*5,54，定约可通过实
施单向紧逼西顺利完成。只见南
将牌红心再连下三城，此时，西剩
下：#01、&3&2()，北剩下：%0)、
#().-，东剩下：%$1&2.、#4,，
南剩下：%(4、",、#$3、&4。南
再施重拳出",，西受逼无奈垫&

)，南用&4投入西，最后西#01羊
入虎口乖乖让南#$3 连吃两墩
成约。如西垫成单张#，南可拔#

$，定约亦成。
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WCBA总决赛山西获赛点
两个外援斗法 摩尔棋高一着
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' 昨天"一身休闲装的李秋平轻松接受采访 本报记者 李元春 摄

' 坎贝尔#左$拼命防守摩尔 图 +,-

! ! ! !人过半百知天命% !"岁的李秋平在

球场上经历过太多的沉浮" 如今放下帅

印"或许更能看清&圈中事'%

在上海男篮执教十几年" 夸张一点

说" 李秋平的身体里也流着这支球队的

血液"不关心是不可能的事% 尽管时常在

加拿大生活"上海男篮的比赛"外援(教

练情况"他还一直关心着%

上个赛季"蒋兴权以 #$岁高龄临危

受命"再次执教新疆队"而这已是他第三

次出任该队主帅% 蒋兴权最初接手这支

球队时"新疆队只是 %&'一支默默无闻

的球队" 在蒋兴权带领下成为中国篮坛

一支豪门球队"连续 (年跻身总决赛% 在

中国篮坛沉浮几十载的蒋兴权何以成

功"靠的是对球队的了解(球员对他的信

任"更重要的是他对新疆队的热爱% 李秋

平的经历和蒋兴权有几分相似%

歌词里说&心若在梦就在"天地之间

还有真爱%看成败人生豪迈"只不过是从头

再来% '五十出头的李秋平无论在)&'还

是 %&'都不算&高龄教练'"应该说"他执

教生涯的路还很长"不论是当&孩子王'"还

是执教%&'"仍有篮球梦"就好% 钟喆

心若在梦就在


